



Saab J-105 OE  
GF-16 - Sonderlackierung „Tiger“



Saab J-105 OE  
GG-17 - Sonderlackierung „30 Jahre Flugbetrieb“

## Saab J-105 OE - 3. Staffel - Fliegerregiment 3 - Fliegerhorst Vogler/Hörsching

Im Jahre 1961 wurde die 1. Jagdbomber Staffel mit der Saab J-29 F „Fliegende Tonne“ in Schwechat aufgestellt. 1963 wurde die Staffel nach Linz/Hörsching verlegt. Bei der Umgliederung 1963 wurde aus der 1. Staffel das Jagdbombergeschwader 1 mit zwei Staffeln. Die Einsatzaufgaben der 1. Staffel waren Feuerunterstützung und Luftraumüberwachung, die der 2. Staffel Aufklärung und Luftraumüberwachung. 1966 erfolgte die Aufstellung einer 3. Staffel, welche Schulungs- und Verbindungsaufgaben auf Vampire und ab 1969 mit Cessna L 19 durchführte. 1968 wurde die 2. Staffel nach Graz/Thalerhof verlegt. Ab dem Jahre 1970 begann die Einführung des Düsenflugzeuges Saab J-105 OE, welche mit

der Außerdienststellung der Vampire und der J-29 F 1972 abgeschlossen wurde. Nach einer neuerlichen Umgliederung im Jahre 1976 wurde die 2. Staffel in Graz/Thalerhof an das Überwachungsgeschwader abgegeben und die 3. Staffel mit dem geänderten Auftrag Aufklärung in die 2. Staffel umbenannt. Seit 1985 ist das Jagdbombergeschwader auch für die Düsengrundschulung verantwortlich. Aufgrund der Strukturanpassung im Jahre 1995 ging aus dem Jagdbombergeschwader die 3. Staffel hervor, welche dem Fliegerregiment 3 in Linz/Hörsching unterstellt wurde. Die Aufgabengebiete der Staffel sind seither die Düsengrund- und Fortgeschrittenenschulung, sowie die Luftraumüberwachung.